



教育

教育 | 医療と介護 | 住まい | 大手小町 | 旅行 | グルメ | クルマ | ネット | しごと | 読書 | エンタメ | 社説 | ENGLISH

ホーム | 社会 | スポーツ | マネー・経済 | 政治 | 国際 | 科学 | 地域 | 特集
トップ | ニュース | 地域ニュース | 教育ルネサンス | Q&A | 子ども | 英語 | 育心 | 特集

ホーム > 教育 > 教育ルネサンス

天気 | 地図 | 買物 | 交通 | 映画 | 写真 | 動画 | データベース | サイトマップ

中

教育ルネサンス

共学・別学(6)

公立の変革、私学にも

京都の名門私立校が今春、共学化した。

新選組、ニュージーランドのマオリ族、そろいの赤いTシャツに学ラン……。チームごとに趣向を凝らした衣装と迫力ある演技で、会場は一気に熱気を帯びた。

先月23日に開かれた、京都市の私立中高一貫校、洛南の体育祭。応援合戦は例年通りのバンカライメージだったが、在校生に言わせれば、今年は「いつもよりさわやか」(高3男子)らしい。

洛南は今年、男子校から共学化し、中学1年(募集定員200)に45人、高校1年(同310)の特進コースに47人の女子が入学した。体育祭も、男女混合で競技や演技が行われた。

圧巻だったのは、スマップのヒットソング「ディアウーマン」に合わせて演じられた中学1年のリズム体操。—ウエルカム、ようこそ日本へ—。曲のクライマックスでは、男子が一斉に手を掲げてもり立てる中で、女子がラインダンス風のステップを披露。観客席から盛大な拍手が送られ、会場は新たな仲間への歓迎ムード一色になった。



洛南の共学化には、在校生や保護者の一部から反発もあったが、今では大半の保護者が「女子を意識して男子がしっかりしてきた」(高2男子の母)といった感想を寄せるという。

洛南は1962年に高校、85年に付属中学が開校した。東寺の境内にあり、運営するのは学校法人真言宗京都学園。1200年前に弘法大師空海が庶民のために開いた学校を礎とする。7時間授業で最難関大学を目指す特進コースをいち早く高校に設け、京都大学に毎年100人以上を合格させる関西有数の進学校だ。

共学化に踏み切ったのは、男女共同参画社会へ向け「男女を問わず、社会のリーダーを育てたいと考えたから」と洛南の川西裕明渉外部長(53)。だが、理由はそれ

写真の拡大



体育祭の応援合戦でマオリ族の伝統儀式風の踊りを披露する生徒たち。今年から女子が加わった

新着おすすめ

- 「入学後」を話し合おう
- 短大、半数以上が定員割れ
- 生まれつきの茶髪 受験に不安

読売新聞 ▶ご購入のお申し込み

yorimo ▶トクする会員サービス



大学受験や調べ学習に役立つ情報



よみうり入試必勝講座With河合塾

- よみトク英語講座1月号
- よみトク小論文講座1月号
- よみトク入試情報1月号
- 出前環境授業・教育プロジェクト
- ヨミウリ・ジュニア・プレス
- よみうり博士のアイデアノート
- NIE 教育に新聞を

教育ルネサンス最新記事

静岡大学助教授・佐藤龍子さんに聞く…学生の満足得る努力を

短大も専門学校教育

発言し始めた事務職員

生き残りかけ教授奔走

存続願う学生 署名活動

廃校の学生 153人受け入れ

ワンマン決別 体制刷新

遠隔授業で人材集める

信頼回復「地域とともに」

合併で「安定」「学部充実」

学校選択ガイド本の著者 佐々木宏さんに聞く…親が問われる教育目標

中心街に児童呼ぶ特認校

だけではない。



京都では、府や市の急ピッチの教育改革で、私立校が危機感を強めている。川西部長も「私学も変革を求められている。流れを変えたかった」と打ち明ける。特に意識するのは市立堀川高校だ。京都府全域から応募できる進学目的の専門学科を設置し、難関大学への現役合格者を急増させた。

だが、共学化で今年は「トップレベルの女子が堀川から洛南に流れた」と地元の大手進学塾は分析する。洛南は高校の受験倍率を昨年の1・6倍から2・4倍に伸ばした。中学も5倍と例年通りの高倍率で、神戸女学院や四天王寺(大阪市)といった難関私立女子校と競い合った。中高ともに、関西の優秀な女子の選択肢が増えたことになる。

共学化は奏功したが、柴垣弘巖校長(68)は複雑な表情だ。「女子を受け入れたからといって、仏教精神に基づいた德育や、規律を重んじる指導を変えるつもりはない」と言い切る。「小さいうちから人の生き方の基本を教えたい」と、付属小学校の開設も目指す。変わらなければ生き残れない競争に揺られながら、建学の精神にこだわり続ける。(松本由佳)

京都の公立校改革 府、市ともに高校改革を進め、実績を上げている。府立洛北、市立西京は2004年、府立園部は今年、中高一貫校に。また、従来の常識を破るような専門学科の設置にも熱心で、商業高校だった西京は起業家を育成する専門学科を設置し、国公立大への合格者を増やした。市立塔南には来年度、教員養成を目的とする学科ができる。

(2006年10月24日 読売新聞)

ご意見やご感想、体験談を募集しています

[投稿する](#)

YOL内関連情報

- 【教育ルネサンス】共学・別学(3)「女子大」のまま男子募集 (2006年10月19日)
- 【教育ルネサンス】共学・別学(4) 元気な女子“校風”一変 (2006年10月20日)
- 【九州発】全国選抜高校テニス
- 【教育ルネサンス】共学・別学(1) 内容勝負あえて女子校 (2006年10月17日)
- 【教育ルネサンス】共学・別学(5) 付属校女子は「博士候補」 (2006年10月21日)

Powered by goo

Ads by Google

子供の学校の近くに住む

学区で決めるマイホーム探しを応援。こだわり検索が2万件から可能。
www.jj-navi.com/

高校受験ならコチラ

おすすめの高校受験情報を かんたんサーチで楽々サーチ!
www.kantan-search.jp

[教育ルネサンストップへ](#) [教育トップへ](#) [ホームへ](#)

自然が教材 島でも通う
 過疎地、児童確保に躍起
 学校競わせ学力向上 *more*



- 学校見学 北から南から
- インターネットで遊ぼう

ショッピング [トップ](#)

美味しいカワイイ飲茶特集

PR特集

- 読売広告大賞読者審査員募集中
- 自分時間を充実させてますか？
- ★本日★巨人軍宮崎キャンプの様を生中継！

[YOMIURI ONLINE広告ガイド](#) | [新聞広告ガイド](#) | [気流への投稿](#) |
見出し、記事、写真の無断転載を禁じます Copyright © The Yomiuri Shimbun.